
Comune di San Bartolomeo al Mare 
Imperia 

__________

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
__________

COPIA 
ANNO 2024

N. 52  del Reg. Delibere 

OGGETTO:  RITIRO PROPOSTA AVENTE AD OGGETTO "APPROVAZIONE DELLA PROPOSTA DI 
SCHEMA  DI  REGOLAMENTO  PER  IL  CONTROLLO  CONGIUNTO  E  SUB-PATTO 
PARASOCIALE  PER  L'ESERCIZIO  DEL  DIRITTO  DI  VOTO  SPETTANTE  AI  SOCI 
PUBBLICI  CHE  RIVESTONO  LA  QUALITÃƑÂ  DI  SOCI  DELLA  SOCIETÃƑÂ  
RIVIERACQUA S.P.A."

L'anno 2024, il giorno 28 del mese di  Novembre,  alle ore 21:00, in San Bartolomeo al Mare nella sede 
comunale,  previa  notifica  degli  inviti  personali,  avvenuta  nei  modi  e  termini  di  legge,  si  è  riunito  il 
Consiglio Comunale in sessione straordinaria ed in seduta pubblica di prima convocazione;
fatto l'appello nominale risultano:

Presente/Assente

Scola Filippo  Sindaco  Presente 

Lepra Federico  Consigliere  Presente 

Brivio Flavio  Consigliere  Assente 

Terrizzano Cristina  Vice Sindaco  Presente 

D'Agnano Sara  Consigliere  Presente 

Dacco' Norma  Consigliere  Presente 

Marino Marco  Consigliere  Presente 

Caire Augusto  Consigliere  Presente 

Alberti Alberto  Consigliere  Presente 

Martini Antonello  Consigliere  Presente 

Chiappori Giacomo  Consigliere  Presente 

Dei consiglieri Comunali sono presenti N. 10 compreso il Sindaco ed Assenti N. 1.

Partecipa alla seduta, ai sensi dell’art. 24, c.4 del vigente Statuto Comunale:
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Presente/Assente

Arimondo Laura  Assessore Esterno  Presente 

Assiste il Vice Segretario Alonzo Dott. Pier Luigi.

IL PRESIDENTE 

constatata la legalità dell’adunanza dichiara aperta la seduta e pone in discussione la pratica segnata in 
oggetto: 



OGGETTO: Ritiro proposta avente ad oggetto "Approvazione della proposta di schema di Regolamento 
per  il  Controllo  congiunto  e Sub-Patto Parasociale  per  l'esercizio  del  diritto  di voto spettante  ai  soci 
pubblici che rivestono la qualità  di Soci della Società  Rivieracqua S.p.A."

IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che sulla deliberazione di seguito verbalizzata non necessitano i pareri di regolarità tecnica 
e contabile, essendo redatta ai soli fini della cronologia degli atti consiliari;

UDITI gli interventi come di seguito riportati:

SINDACO:
Punto n.  4:  «APPROVAZIONE DELLA PROPOSTA DI SCHEMA DI REGOLAMENTO DEL 
CONTROLLO  CONGIUNTO  E  SUB  PATTO  PARASOCIALE  PER  L'ESERCIZIO  DEL 
DIRITTO DI VOTO SPETTANTE AI SOCI PUBBLICI CHE RIVESTONO LA QUALITÀ DI 
SOCI DELLA SOCIETÀ RIVIERACQUA SPA».
Passo la parola invece al vice Sindaco Terrizzano.

VICESINDACO TERRIZZANO:
Intanto buonasera a tutti. Purtroppo andiamo a votare un ritiro della pratica e vi spiego: lo faccio io perché 
ero presente io a un'assemblea del 25 settembre, che si è tenuta presso l'aula del Consiglio della Provincia 
d'Imperia, dove c'è stata consegnata, appunto, la bozza, questa bozza che vedete anche voi, che avete visto 
come allegato alla delibera. Qualche giorno dopo c'è arrivata, appunto, la bozza di delibera da portare in 
Consiglio con due preghiere: uno, di eseguire, scusate, di presentare eventuali osservazioni a quella bozza 
di  regolamento  entro il  31 di  ottobre  e  di  portarlo  obbligatoriamente  in  Consiglio  poi  entro  il  30 di 
novembre. Così abbiamo fatto, peccato che il 25, forse all'ora di pranzo, la Provincia nonostante, faccio 
una  piccola  parentesi,  nonostante  il  nostro  interesse  a  livello  telefonico  di  dire:  “possiamo  portarlo 
serenamente visto che non ci avete dato nessun tipo di comunicazione in merito”, ma avevamo visto che ci 
sono stati  2  o  3 Comuni  su 47 che avevano presentato  delle  osservazioni.  Il  25,  come dicevo,  sono 
pervenute le osservazioni che la Provincia ha acquisito.
Praticamente  su  12 articoli  di  questo  patto  parasociale  ne vengono modificati  8,  nella  forma e  nella 
sostanza.  Avremmo potuto  chiedervi  di  fare  un  emendamento,  ma  diventava  veramente  un  pasticcio 
perché? Alcuni articoli si modificano quasi tutti i commi, naturalmente vi chiediamo, perché altrimenti 
andiamo a votare una cosa che non è rispettosa di quello che ci ha chiesto poi la Provincia al  25 di  
novembre, vi chiediamo il ritiro, voteremo ritiro della pratica ed entro il 15 di dicembre vi preannuncio 
che  faremo un altro  Consiglio  comunale  dove approveremo lo  schema di  regolamento  definitivo.  Io 
naturalmente  mi  sono  vista  uno  e  l'altro,  guardate,  vi  faccio  vedere  così  giusto  quelle  che  sono  le  
variazioni, sono quelle in verde, emendare 8 articoli su 12 era veramente un pasticcio. L'abbiamo ritirata, 
abbiamo sentito la Provincia, ed entro il 15 di dicembre, perché poi il 18 ci sarà un ennesimo incontro, 
dove abbiamo l'obbligo ovviamente di aver aderito alla firma di questo regolamento, lo riporteremo in 
Consiglio, quindi troverete la bozza corretta anche voi.

SINDACO:
Grazie vice Sindaco, quindi votiamo. Prego Consigliere.

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
Va bene il ritiro e va bene rivotare, se ci sono i termini per poterlo fare, però mi piacerebbe avere prima  
della votazione le motivazioni che ci hanno spinto a fare o degli emendamenti o portare il ritiro, perché 
questi emendamenti sono stati fatti e noi non abbiamo fatto niente in questo caso, o avevate fatto anche 
degli emendamenti voi? La domanda è questa.
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ASSESSORE TERRIZZANO:
Su  47  Comuni  (…)  Comuni  hanno  presentato  al  commissario  ad  acta  delle  osservazioni,  noi  non 
sapevamo fino al 25 se queste erano state prese in considerazione o meno dalla Provincia stessa. Abbiamo 
telefonato, ma purtroppo c'è stato risposto che erano molto impegnate sul discorso dell’assegnazione del 
fine  gara  dell'entrata  del  socio  privato  e  che  quindi  non  avevano  comunicazioni  in  merito.  Noi 
ufficialmente avevamo (…) la comunicazione che entro il 30 di novembre avremmo dovuto portare quella 
prima bozza di regolamento. Noi in teoria all'ordine del giorno l'abbiamo messa, ecc.. Anche loro ci hanno 
ufficialmente detto: “fatela entro il 18 di dicembre che c'è un prossimo incontro”, quindi entro il 15, che è 
un lunedì mi pare, faremo un altro Consiglio. Noi come Comune non abbiamo presentato osservazioni, le 
osservazioni sono (…), non vorrei dire delle sciocchezze, perché su 47 Comune mi pare che sia il Comune 
di Testico, due o tre Comuni piccolini che hanno presentato delle osservazioni, che comunque giustamente 
ed evidentemente in maniera molto corretta sono state acquisite, accolte dalla Provincia, dal commissario 
ad  acta.  Andremo  tutti,  in  modo  tale  che  i  47  Comuni  vadano  ad  approvare  lo  stesso  regolamento 
ovviamente, entro quindi dicembre, tutti la stessa cosa.

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
intervento in parte fuori microfono
..o se c'è prima di andare alla votazione o sono già state acquisite, diciamo, le osservazioni fatte dai tre,  
quattro Comuni e quindi il regolamento è già chiuso lì o se voi potreste ancora fare degli emendamenti.  
Avresti potuto fare e ti sarebbe piaciuto fare degli altri emendamenti o no? C'era la motivazione per fare 
anche noi degli emendamenti che sarebbero potuti comunque o avrebbero potuto accettare la Provincia o 
no?

ASSESSORE TERRIZZANO:
Gli emendamenti (…), le osservazioni potevano essere presentate entro il 30 di ottobre, sinceramente non 
abbiamo ritenuto di presentare delle osservazioni. Le devo dire che poi guardando esattamente quello che 
è  stato  accolto,  sicuramente  (…) la  forma,  non posso negarlo  ovviamente.  La sostanza  poi  alla  fine, 
parliamoci chiaro, ci stava facendo, siamo obbligati ad approvare un regolamento che comunque (…), per 
quanto in questa riunione ci è stato consegnato come bozza, noi il giorno dopo ce l'avevamo come PEC 
pronta per essere portata in delibera in Consiglio. Il Consigliere Chiappori sa anche meglio di me come 
funziona la questione Rivieracqua, quindi non è che avevamo tanto potere in merito. Non abbiamo però 
ritenuto opportuno fare delle osservazione, noi come Comune non abbiamo portato osservazioni.

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
Abbiamo capito, questi sono emendamenti che vanno approvati e il commissario ad acta ha il suo stile,  
fare  una  cosa  e  domani  chiedere  l'approvazione,  però  visto  che  aveva  accettato  queste  tre,  quattro 
modifiche,  chiamiamole così,  che comunque non erano nella sostanza ma erano… forse magari  se la 
prossima volta vi viene bene, se mi passate il regolamento io potrei tentare di vedere se ci sono delle 
modifiche intelligenti da fare e naturalmente darvele, le fate voi, non voglio essere il padrino di queste 
cose, fatelo pure voi, ma capire se… Adesso è inutile che mi legga questo regolamento, difatti non l'ho 
neanche letto, passa l'approvazione, va bene così.

ASSESSORE TERRIZZANO:
Votiamo il ritiro, non l’approvazione, l’approvazione la faremo entro il 15 dicembre.

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
…il ritiro…forse allora tanto valeva votarlo stasera.



ASSESSORE TERRIZZANO:
Certo che votiamo il ritiro. Mi sono spiegata male.

CONSIGLIERE ALBERTI:
Votiamo la questione pregiudiziale per il ritiro.

ASSESSORE TERRIZZANO:
Certo. Mi sono espressa in maniera non corretta, però io credo che la sostanza fosse compresa da tutti.

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
Non vi conviene fare una seduta in più. Visto che comunque queste condizioni le hanno accettate,  le 
hanno messe dentro il regolamento, sono già buone, tanto vale approvare il regolamento o no?

ASSESSORE TERRIZZANO:
Ma voi non l'avete visionato, noi l'abbiamo visionato il 25 di novembre, anche noi non abbiamo avuto il 
tempo di visionarlo, né noi né voi.

(Sovrapposizione voci).

CONSIGLIERE CHIAPPORI:
Diventa inutile visionarlo, voi avete…

ASSESSORE TERRIZZANO:
Attenzione, noi avevamo detto, scusate, avete ricevuto la convocazione del Consiglio Comunale, se non 
sbaglio venerdì, giusto?... che deve essere il 22, se non dico una sciocchezza, non ho il calendario davanti. 
Naturalmente ci sono i tempi tecnici dei giorni per cui voi dovete avere in maniera preventiva il tempo 
tecnico per venire a conoscenza delle pratiche. Le osservazioni ci sono arrivate dalla Provincia dopo che 
noi  vi  avevamo  mandato  l'ordine  del  giorno  per  il  Consiglio  Comunale,  semplicemente.  Altrimenti 
l'avremmo fatto, saremmo qua a votare quello definitivo.

SINDACO:
Consigliere Alberti, prego.

CONSIGLIERE ALBERTI:
In  sostanza  ritirate  la  pratica  perché,  essendovi  pervenute  le  osservazioni  della  Provincia  il  25,  vi  è 
mancato il tempo tecnico per valutarle, quindi voi ritirate la pratica, la condizione pregiudizievole è il 
ritardo nella Provincia o le inaspettate osservazioni, quindi ne prendiamo atto. Grazie.

DATO ATTO che, conseguentemente, il Sindaco propone di ritirare la trattazione della pratica in oggetto;

PROCEDUTOSI a votazione per il ritiro, per alzata di mano, si constata il seguente risultato:
PRESENTI: 10
ASTENUTI:   1 (Consigliere ALBERTI Alberto)
VOTANTI:   9
FAVOREVOLI:   9
CONTRARI: zero

DELIBERA
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Di ritirare la trattazione della proposta in oggetto segnata all’ordine del giorno della seduta.

Alle ore 21.35 si conclude la seduta.



Letto, approvato e sottoscritto,

Il Presidente Il Vice Segretario Comunale

F.to Scola  Filippo F.to Alonzo Dott. Pier Luigi

RELAZIONE DI PUBBLICAZIONE

Il sottoscritto Vice Segretario Comunale Alonzo Dott. Pier Luigi certifica che il presente verbale 
viene affisso all’Albo Pretorio di questo Comune il giorno 20/12/2024 e vi rimarrà per 15 giorni 
consecutivi.

San Bartolomeo al Mare, lì 20/12/2024
Il Vice Segretario Comunale

F.to Dott. Pier Luigi Alonzo

La presente  viene  redatta  ai  soli  fini  della  cronologia  degli  atti  consiliari  in  quanto  priva  di  contenuti 
dispositivi.

San Bartolomeo al Mare, lì 20/12/2024
Il Vice Segretario Comunale

 F.to Dott. Pier Luigi Alonzo

Per copia conforme all’originale.

San Bartolomeo al Mare, lì 20/12/2024
Il Vice Segretario Comunale

 Dott. Pier Luigi Alonzo
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